

Les Papillons Rhopalocères orophiles du Maroc

Mohamed MOUNA*, Mohamed ARAHOU* et Michel TARRIER

* Institut Scientifique, B. P. 703, Rabat-Agdal, Maroc

Résumé

La montagne marocaine est caractérisée par un climat froid, une courte période de sécheresse et surtout par la fréquence du vent. Ces facteurs combinés ont façonné, au cours des temps, une faune Lépidoptérique spécifique par sa composition et son étho-écologie, de telle sorte que la plupart de ces espèces s'avèrent être d'éminentes bio-indicatrices de l'état de leur milieu et ainsi donc de subtils outils de contrôle. Une liste de ces Lépidoptères orophiles les plus emblématiques des formations forestières et/ou des steppes ligneuses à xérophytes épineux d'altitude sera dressée.

Ces insectes sont strictement liés à leurs plantes-hôtes, la plupart associées à la communauté végétale de la junipéraie. Par conséquent, toute atteinte à leur source trophique induit la disparition potentielle de l'espèce. Les facteurs majeurs d'altération des biotopes de ces Papillons seront pris en considération. Le statut de certaines espèces, selon les critères de l'IUCN, sera aussi mentionné.

Des mesures visant à la sauvegarde de ces précieux éléments de notre biodiversité nationale seront proposées.